
Ecole Maternelle Val Guermantes 
     

Conseil d’école du 10 mars 2016 
 

Etaient présents : 

Pour l’équipe enseignante : 
Mme HASSAM (Directrice, petite section),Mme SANSONETTI (décharge du jeudi, petite section) Mme GUERLET 

(petite/grande section), Mme STUTZ (grande section). Mme SIMON (moyenne section), Mme Ollivier (ATSEM). 

Pour le SIVOM : 
Mme VIARD (Mairie, Présidente du SIVOM), Mme THOMAS (Mairie de Conches), Mme PERRIN ( SIVOM Conches), M SOW 

(directeur du centre), Mme ROMAN (Mairie de Guermantes). 

 

Pour les représentants de parents d’élèves (APECG) : 
Mme BOTINEAU, Mme NEBATI 

 

Pour l’inspection :  

 

 

Excusées : Mme RAGALEUX (Inspectrice de l’Éducation Nationale de Torcy), Mme Chazali (DSDEN) 

 

 

 

La séance commence à 18h05 

 

 

                       
1) Information sur les procédures 1

er
 degré :  

 

Il est rappelé que l’école est obligatoire à partir de 6 ans mais qu’il y a une obligation d’assiduité à l’école maternelle et que donc 

qu’au bout de 4 demi-journées d’absence la directrice se doit de faire une remontée pour absentéisme. Donc les départs en 

vacances anticipés ou les retours tardifs ne sont pas autorisés. Toute absence doit être justifiée. Mme Hassam se réserve le droit de 

transmettre les demandes d’absence (voyages…) à l’Inspection de Torcy. 

 

 
 

2) Sécurité : alertes incendie, PPMS, DUERP 

 

Suite aux tragiques évènements du mois de novembre, il nous a été demandé de faire 2 alertes incendie et une mise en sécurité 

(PPMS) avant les vacances de Noël.  

La deuxième alerte incendie a été faite le 25 novembre 2015 tout s’est bien passé. La 3eme alerte incendie se fera courant 

mars/Avril. Et enfin, il est prévu de faire au mois de mai/juin une dernière alerte pendant la sieste des petits afin de détecter 

d’éventuels problèmes. 

 

Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sécurité) a été effectué le vendredi 11 décembre avec l’école élémentaire. Cette mise en 

sécurité avait pour but de simuler une mise en danger à proximité de l’école mais sans intrusion. 

Mmes Guerlet et Stutz se sont mis dans la grotte et Mmes Simon et Hassam dans le dortoir avec des rôles bien définis. Mmes 

Ollivier, Avril et Faucher (AVS) ont aussi participé.  

Ce que nous pouvons dire : dans le dortoir,  il a été difficile de garder le silence et il faisait très chaud.  

L’école maternelle n’avait ni de bouteilles d’eau et ni de gâteaux. 

Sinon tout s’est bien passé. L’exercice a duré 30 min. 

 

Une autre mise en sécurité sera proposée ultérieurement avec cette fois-ci une évacuation des lieux. 

Nous venons d’apprendre (réunion de directeur ce jour) qu’elle aura lieu dans la semaine du 9 mai. Nous allons d’abord nous 

confiner puis évacuer sur nos lieux d’alerte incendie. Ce PPMS sera déclenchée par une personne de l’inspection ou de la mairie 

qui nous appellera. 

 

Le DUERP est en cours de réactualisation, comme les alertes incendies et le PPMS il doit être intégré à celui de l’école 

élémentaire. Par manque de temps nous n’avons pas pu nous y mettre plus rapidement. 

 

 

 

 

 



3) Vie de l’école 

 

Sorties faites et prévues :  

 

Le mardi 08 décembre, les enfants ont pu découvrir un spectacle de marionnette (le Voyage magique du Père Noël), le coût du 

spectacle était de 550€ pris en charge par la coopérative. 

 

Le mardi 15 décembre au matin, les personnes âgées accompagnées de Mme Billy sont venues remercier les enfants pour leur avoir 

fait de belles productions d’arts plastiques pour leur menu du repas de Noël. Nous leur avons aussi présenté notre chorale et les 

enfants ont eu des chocolats/bonbons. L’après-midi, nous avons organisé le goûter de Noël, chaque classe a reçu un jeu 

pédagogique.  

 

Tous les mardis et jusqu’au mardi 15 mars, les élèves de grandes sections se déplacent de nouveau au gymnase de Conches afin de 

faire des activités de jeux collectifs avec Nathalie Petiot, ils sont accompagnés par Mme Stutz et de parents ou grands-parents. 

Mme Petiot n’a pas pu assurer son cours du 8 mars, pour cause de départ en classe de découverte, il est donc reporté au mardi 24 

mars. 

 

Il est prévu un décloisonnement avec les classes de moyennes sections et grandes sections : les jeudis matin de 10h30 à 11h30 

Mme Stutz emmènera les moyennes sections faire de la musique avec Mme Oliviero puis elle leur proposera de faire du théâtre 

pendant Mme Simon fera de l’athlétisme avec les grandes sections puis les activités musicales. 

 

Mme Simon continue d’organiser les mardis après-midi des activités de jeux de société encadrées par des parents ou grands-

parents bénévoles. Le SIVOM paye l’abonnement annuel, nous prenons en charge avec la coopérative le paiement des cartes de 

prêt. 

 

Le 28 janvier, nous avons mangé les galettes préparées la veille par les enfants. La classe de CP de l’école G. Ribaud ainsi que du 

Val Guermantes ont partagé ce moment chaleureux avec l’école maternelle. Nous avons aussi chanté quelques chansons. Nous 

remercions les parents qui ont pu nous apporté les ingrédients ainsi que ceux qui nous ont aidé à cuire les 11 galettes. 

 

Les élèves de moyennes sections et de grandes sections sont allés le lundi 11 janvier au moulin Russon : les élèves de Mme Simon 

ont fait du pain et les élèves de Mme Stutz se sont essayés au recyclage de papier. 

 

Le vendredi 25 mars, nous organiseront une « fête du printemps », les élèves ainsi que l’équipe pédagogique pourront venir 

déguisés. Nous n’avons pas pu le faire au moment du mardi gras car le temps ne s’y prêtait pas. Il y aura un défilé dans l’école 

élémentaire. Nous organiserons un goûter l’après-midi : le matin les enfants prépareront de la pâte à crêpes et l’après-midi avec 

l’aide des parents nous les cuiront.  

 

 

Le lundi 4 avril, les élèves de petites sections et les élèves de petites/grandes sections se déplaceront le matin au moulin Russon 

afin de faire pour les premiers des activités autour du jardin et l’autre classe fera une activité autour du thème du pain.  

 

Le mardi 5 avril, les moyennes et grandes sections devaient se déplacer au parc des Cèdres pour une activité sur les petites bêtes, 

mais suite à la fermeture pour cause de travaux de curage des 2 bassins, les élèves se déplaceront au bord de la Gondoire (à côté du 

centre équestre). 

 

 

Nous n’avons pas pu avoir la Grange pour la présentation de notre chorale qui devait se dérouler le samedi 28 mai au matin puis 

suivi de l’exposition des différents travaux de toute l’école maternelle. La seule date qui était disponible était le samedi 11 juin. 

Après concertation de l’équipe enseignante, nous avons décidé de conserver la date du 28 mai. La chorale aura lieu à partir de 10h, 

elle sera suivie de l’exposition arts visuels. 

 

Nous remercions les parents et grands-parents qui peuvent sur leur temps libre participer à la vie de l’école en nous accompagnant 

pendant nos sorties ou activités régulières. 

 

Site internet :  

 

Le site internet de l’école est enfin actif. Pour rappel l’adresse est la suivante : http//maternelle-val-guermantes.cd.st/ 

Cependant Mme HASSAM ne mettra pas de photos sur le site de l’école car 5 parents ont refusé la publication de photos de leur 

enfant. Par contre, elle mettra à disposition en fin d’année les photos ou vidéos faites durant l’année scolaire sur une clé USB 

donnée par les parents. 

 

 

 

 



Classe d’eau :  

 

 

Le dossier a été envoyé le 04 février 2016. 

Elle se déroulera du lundi 30 mai au lundi 6 juin. 

Les classes se rendront au Siam soit le mardi 31 mai au matin, soit le mercredi 1
er

 juin 

Le vendredi 2 juin l’association Renard viendra à l’école pour faire des animations autour de l’eau du ruisseau ou le cycle naturel 

de l’eau 

Avec la somme qui nous est allouée, nous allons pouvoir avoir : un récupérateur d’eau, avec une pompe et un tuyau d’arrosage, des 

livres sur le thème de l’eau (pour une somme d’environ 120 €), des instruments pour un montant de 306.58€ . À l’heure actuelle, il 

nous reste environ 1000 € nous allons pouvoir acheter du matériel pour faire des expériences sur l’eau (table à eau, louches 

percées…)  

 

 

 

Cahier de progrès :  

 

Suite aux nouveaux programmes parus en 2015, nous venons de mettre en place le cahier de progrès. Un travail de longue haleine 

qui a commencé au mois de décembre (suite à une animation pédagogique) et qui s’est fini en partie début février. Il nous reste à 

mettre sous fichier informatique les compétences de fin d’année pour les moyennes et grandes sections. 

Ce cahier qui est amené à évoluer au fil de nos expériences dans nos classes se présente comme ceci : chaque élève valide, à son 

rythme, différentes compétences au fil des mois. Lorsque l’enseignante estime que la compétence est acquise, elle est proposée à 

l’élève qui la collera dans son cahier et l’enseignante la validera définitivement en apposant le tampon dateur. 

Ce cahier de progrès permet d’objectiver les réussites et les progrès des enfants. 

Les compétences qui n’ont pas pu être validées pendant l’année scolaire seront données à l’enseignante qui aura l’élève en charge 

l’année suivante.  

Le but étant que tous les élèves valident en fin de grande section toutes les compétences. A la fin du cursus de la maternelle, il sera 

ajouté à ce cahier une synthèse des acquis ainsi que les besoins à prendre en compte pour aider au mieux l’élève dans la suite de 

son parcours scolaire. 

 

 

Jardin :  

 

Nous continuons notre projet jardinage dans l’école. Nous avons aussi réfléchi à l’aménagement de l’espace où se trouvait la 

sculpture, nous pouvons vous proposer un plan. 

 

 
 

4) Effectifs pour l’année scolaire 2016/2017 

 

 

PS  MS GS TOTAL 
21 34 25 80 

 

A l’heure actuelle, nous avons préinscrit (ou en attente de RDV) 21 élèves en petite section.  

 

Sur la mairie de Guermantes il y a eu des 8 inscriptions en plus qui n’étaient pas prévues par l’état civil (arrivées sur Guermantes 

après la naissance de l’enfant) sur les 8 annoncées. Il resterait donc sur la mairie de Guermantes 5 enfants qui ne sont pas encore 

préinscrits (selon les effectifs donnés par la mairie) 

 

Mardi 8 mars nous avons eu une autre inscription en GS pour le mois de septembre, ainsi qu’une MS : comptabilisé dans le tableau 

ci-dessus.  

 

Sur la mairie de Conches, il y a 11 demandes sur les 16 annoncées, donc il resterait encore 5 enfants qui viendraient. 

 

Une maman m’a annoncée qu’elle faisait une demande de dérogation pour mettre sa fille dans notre école, le grand est scolarisé 

actuellement en GS. 

 

Nous venons de recevoir ce soir une demande d’inscription par dérogation. 

 

Donc, il y aurait 92 élèves dans l’école si les inscriptions sont confirmées. 

 

Pour rappel, nous avons actuellement 89 enfants scolarisés.  

Afin de mieux accueillir les petits, courant juin,  un accueil sur plusieurs jours sera proposé pour les nouvelles PS. La classe de 

Mme HASSAM accueillera 5 petits pendant 1h : ils feront des ateliers ou du sport suivant l’horaire proposé. 



 
 

5)  Bilan de la coopérative 

 
 

Recettes  Dépenses 
Subvention Mairie 

Recette photo 

Remise de chèques (Coop)  

 

1060 

722 

1554 

Affiliation coop 

Spectacle de Noël 

Divers remboursement enseignantes  

Remboursement parents  

Abonnements 

Matériel pédagogique 

 

200,22 

550 

774.03 

13 

126 

1170.79 

 

 

Nous avons donc un bilan de 2007.04 € en date du 10/03/2016 au mois de septembre la coopérative était à 1505,98€ 

Dans les remboursements des enseignantes on trouve, l’achat de livres en lien avec notre projet de classe, abonnement à la 

ludothèque, matériel spécifiques pour les classes (Noël….) 

En matériel pédagogique, il y a eu les cadeaux de Noël (un jeu pour chaque classe), l’achat d’un jeu de motricité fine et de 

réflexion, matériel d’arts plastiques. Il faut noter qu’un jeu pédagogique coûte entre 100 à 170€. 

 

 

6) Travaux 

 

Rose Marie a pu faire quelques travaux : ajout de porte-manteaux pour la classe des moyennes sections, repeindre le tableau avec 

une peinture aimantée la classe des petites sections. 

En attente : matérialisation de jeux dans la cour (marelle..) avec une peinture spécifique, rebouchage de trous dans la cour et sur les 

murs. 

 

 

 

7) Questions diverses préalablement données :  

 

Cabane : Suite au mail de Mme Thomas en date du 06.10.15, Mme Hassam a renvoyé un mail le 15 février 2016 à M. Lemistre qui 

gère le don. Au jour d’aujourd’hui, il n’y a aucune réponse. 

 

 
 

8) Rappel du 3ème Conseil d’école. 

 

Le 3
ème

 conseil d’école aura lieu le jeudi 16 juin à 18h00. 

 

 

 

La séance est levée à 18h52. 

 

 

 

 

 
 

Représentant de parent d’élèves Directrice Secrétaire 

Mme Botineau Mme Hassam Mme Stutz 


